
Janovice 22 CZ 

Relazione sui lavori del TEB 

Una delegazione di STJ Italiani, Amosso e Berzieri, si è recata senza gravare sulle casse ABIF nella repubblica 

Ceca per partecipare ai lavori TEB finalmente fatti in presenza.  

Manipolare le formule CIC non è cosa banale, anzi pericolosa, e le modifiche vanno ben proposte, 

documentate, condivise e verificate nel tempo per cui la prudenza, da anni, è la cifra di comportamento di 

tutti gli interventi dei STJ internazionali addetti ai lavori. 

La sistemazione prevista all’arrivo a Janovice si è rilevata in un’ala di una antica birreria risalente al 1475 

trasformata in un semplice ma confortevole hotel. 

Il trasferimento al museo Uhliriske Janovice, sede TEB è stato organizzato in macchina percorrendo le dolci 

colline boeme in cui coltivazioni e selve di abeti si intersecano magnificamente. Gli onori di casa vengono 

fatti dal professor Miloslav Vach, STJ cecoslovacco 

decisioni 

1/22 viene eletto co_ chairman l’estone Anres Lillemae per affiancare Toni Dalby Welsh (GB) 

2/22 i STJ avranno l’accesso a tutte le valutazioni inserite nel TED per supervisionarle. Si raccomanda da 

parte del Quartier Generale di indicare un STJ come responsabile lasciando a ogni nazione ampia facoltà di 

come e chi nominare. 

Su questa decisione facciamo presente che ABIF in Italia ha organizzato da subito una procedura che 

permette sin dall’origine uno stretto e semplice controllo avendo imposto le valutazioni solo su base 

collegiale con almeno tre CCM di cui uno con funzione di Presidente responsabile e normalmente affiancato 

da un STJ in funzione di Tutor.  

3/22 viene approvato di aggiungere il Cervo Coda Bianca alla lista delle specie selezionabili sui propri profili 

nel TED 

4/22   Dopo in lungo dibattito tecnico il Board non fa opposizione alla firma di una cooperazione con il 

Ministero dell’Agricoltura Ungherese.  

La discussione verte sul fatto che gli ungheresi hanno mantenuto la storica valutazione della corona del 

cervo modificata nel 2014 e riportata nel manuale CIC. La cosa è ritenuta ininfluente in quanto nel manuale 

sono considerate entrambe le procedure mentre il fatto che il peso venga rilevato dopo 24 ore dal prelievo è 

in aperto contrasto con la regola CIC dei 30 giorni (ridotta recentemente dai 90 grazie a studi convergenti i 

eseguiti sia dal Quartier Generale del CIC che in Italia dal compianto Franco Odorici, CCM di Bologna. 

Anche questo è stato ritenuto un ostacolo ragionevolmente superabile perché il sistema elettronico della 

registrazione dei parametri dei trofei del CIC (TED), ha un rigoroso filtro sulle date che non ne permette la 

registrazione nell’archivio. Per le medaglie oro del CIC che venissero richieste dall’Ungheria nessuna deroga: 

i trofei proposti dovranno essere rivalutati, come è regola per tutti, da tre STJ di tre nazioni diverse. 

 5/22 il professore Nino Ninov dietro richiesta dalla Delegazione Bulgara viene riabilitato STJ senza esame. 

6/22 sarà rimossa dal foglio dei carnivori la sottospecie “European Lynx” e rimarrà solo la “Eurasian Lynx” 

7/22 Viene deciso di revisionare il capitolo carnivori emendando alcune specie e le caratteristiche richieste.  

Molta attenzione sulla proposta italiana di valutare se sia opportuno mantenere la differenza di genere 

visto che non arrivano mai chiare informazioni sul sesso e per un CCM è quasi impossibile individuarlo. 



Va notato che sul manuale CIC i punteggi delle femmine sono ancora desolatamente in bianco anche se 

Felini di grandi dimensioni, canidi, ursidi ecc. potrebbero mantenere i due sessi in quanto i prelievi vengono 

rigorosamente registrati con tutte le informazioni del caso, non ultimo il genere. In Italia, grazie alla 

collaborazione con il CRAS (PU), l’Accademia sta raccogliendo informazioni più che sicure sul sesso dei lupi 

ritrovati e valutati in commissione per cui in futuro potremmo dare un contributo alla definizione di un 

eventuale punteggio appropriato anche alle femmine per questa specie.  

8/22 Per le due tipologie di medaglie oro del CIC sarà fatta una correzione sulle informazioni supplementari 

richieste per la concessione:  

a) Per la medaglia oro CIC non saranno più richieste le informazioni supplementari 

b) Per la medaglia oro CIC internazionale invece resta obbligatoria la compilazione ad eccezione delle 

seguenti pecie: cinghiale e Cervo d’Acqua Cinese (i cui trofei sono rappresentati dai canini) e Alce 

ABIF continuerà a rilevare le informazioni biometriche supplementari per raccogliere quanti più dati 

biometrici possibile 

9/22 viene respinta la mozione per modificare “l’affidavit” ma la materia sarà ulteriormente ridiscussa.  

10/22 La proposta di modificare il metodo di valutare la simmetria del trofeo dell’Alce, proposta dalla 

delegazione svedese, richiede una ulteriore investigazione. 

Sul fatto di passare da una valutazione di simmetria complessiva delle pale ad una che faccia riferimento a 

punte simmetriche, la delegazione Italiana pur non avendo dimestichezza con questo trofeo ha fatto un 

parallelo con il Daino, altra specie palmata che fortunatamente ha delle caratteristiche ben definite e 

facilmente identificabili (pale, oculari, mediani e denti delle pale) mentre nell’Alce la proposta introdurrebbe 

una ulteriore difficoltà per il misuratore vista la complessità e variabilità di questo trofeo 

11/22 Ultima delle decisioni verbalizzate riguarda il Cervo d’acqua cinese che non ha palco ma il trofeo è 

costituito dai canini. La richiesta è presentata dalla delegazione inglese che vanta sul territorio britannico il 

10% dell’intera popolazione mondiale. La formula proposta viene approvata perché introduce un criterio 

protettivo della specie escludendo dalle misurazioni i soggetti giovani (20 mesi) facilmente identificabili 

perché i canini non sono completamente chiusi alla radice mentre per le classi dei maturi e degli adulti viene 

introdotto il premio per la presenza di calcificazione che si forma al colletto dei canini solo col tempo (la 

decisione si rifà al tartaro sulle zanne del Cinghiale).  

Va notato come nello spirito del CIC la valutazione dei trofei è anche un metodo per disincentivare il 

prelievo eccessivo ed in particolare delle classi dei giovani nel nuovo concetto di caccia sostenibile. 

12/22 viene fissato ed approvato il prossimo TEB che si terrà in giugno 2023 in Estonia. 
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